

Escala Crítica/Columna diaria

*Suspendida la postulación de Salgado Macedonio, sin definiciones *Definen la terna para la CEDH tabasqueña: dos mujeres y un varón

*Partidos y actores políticos, con la mira puesta en la contienda del 24

Víctor M. Sámano Labastida

DEMASIADO desgaste para Morena, pero sobre todo para el propio presidente López Obrador ha sido el caso de Félix Salgado Macedonio; un asunto que debió ser resuelto casi por oficio en la dirigencia partidista, pero saltó al ámbito nacional. Se entiende que AMLO esté alerta contra las campañas de “los conservadores”, o de sus adversarios políticos, pero hay batallas que deben librar o evitar desde los órganos internos partidistas. Mucho trabajo tiene el líder de la Cuarta Transformación.

Señalado y acusado por presunta violación y acoso sexual, el peor argumento de la defensa de Salgado es que el probable delito “ya prescribió”. Es un asunto grave por las cuestiones que implica y como tal debe ser tratado: asumir la investigación a fondo, sin prejuicios contra el acusado, pero mucho menos contra las demandantes.

AVIENTAN LA PELOTA

LA RESOLUCIÓN de la Comisión Nacional de Honor y Justicia (CNHJ) de Morena es bienvenida en tanto suspende la candidatura de Salgado Macedonio públicamente cuestionada, sin embargo llama la atención que se descalifiquen los testimonios y prueba; a pesar de que también importantes sectores de esa organización y de la sociedad pidieron anular la participación del polémico personaje. Se supone que la valoración de la calidad del aspirante ya había sido realizada por una comisión interna antes de las encuestas. Por cierto, es lo que se afirma está haciendo ahora con los inscritos para buscar las candidaturas de Morena a las alcaldías de Tabasco, en un primer filtro.

Se dirá que lo que sucede con Salgado Macedonio es una lucha de tribus, lo que no se debe ignorar es que Morena se propone como un modelo distinto de hacer política; en lo posible sus representantes deben ser ejemplo conducta ciudadana. Ese partido movimiento debe ser muy sensible al pulso de la sociedad.

En la resolución para la “reposición” de proceso se abre una oportunidad para que la Comisión

Guerrero y Morena, un caso de corrientes y principios; los enredos por un candidato

Escrito por Editor

Lunes, 01 de Marzo de 2021 00:00 -

de Candidaturas aplique la “guía ética” elaborada a petición de AMLO por Jesús Ramírez, Pedro Miguel, Verónica Velasco y Margarita Valdés, entre otros. Teniendo un líder incuestionable (AMLO) y una coalición con amplias preferencias electorales, es la ocasión en la que Morena debe impulsar candidaturas que representen verdaderamente su propuesta política y social para la Nación, y no aquellos surgidos de necesidades y acuerdos coyunturales o de las presiones internas. Esta sería la otra cara del “pacto por la democracia”.

Porque el asunto de Salgado Macedonio tiene muchas aristas.

CHOQUE DE CORRIENTES

HASTA antes de que Mario Delgado asumiera la dirigencia, como casi seguro abanderado de Morena en Guerrero aparecía Pablo Sandoval, hermano de la Secretaria de la Función Pública y superdelegado federal. Además este político procedente de una larga tradición de izquierda –su padre fue destacado líder del Partido Comunista Mexicano- se le ubica en el grupo de Bertha Luján, que perdió el control de la dirigencia morenista.

La resolución ambigua de la Comisión interpartidista – que establece que FSM no es candidato porque se repone el proceso, pero considera que las acusaciones no tienen fundamento -, reabrió la competencia entre los grupos internos. Para esa nominación (la de Guerrero) se anotaron 18 personas, la comisión de elecciones dejó seis para las encuestas ahora en suspenso y a mediados de diciembre el dirigente Delgado anunció que ante la competitiva presencia de dos punteros buscarían el “consenso”.

La cuestión del principio: si Morena tiene todo para ganar en Guerrero, uno de los estados más castigados por el viejo régimen, ¿por qué no presentar al equipo más idóneo para la justicia y el desarrollo? No es cuestión de popularidad –esa está resuelta por Morena como partido y por AMLO como líder-, sino de idoneidad.

UNA TERNA CON GÉNERO

LE COMENTÉ en una entrega anterior que desde la instalación de la Comisión Estatal de Derechos Humanos tabasqueña esta institución había sido presidida por varones. Compartí la opinión de quienes consideramos que ya era tiempo que en el relevo del actual titular fuera considerado el criterio de género, para que por fin una mujer tuviese posibilidades reales de llegar al cargo.

En la terna propuesta por las Comisiones Legislativas y que será llevada al pleno se cumple, por lo menos, este criterio; independientemente de quién obtenga la mayoría se ha dado ya un paso importante.

Recuerdo que por la presidencia de la CEDH han pasado Francisco Peralta, Jorge Abdó,

Guerrero y Morena, un caso de corrientes y principios; los enredos por un candidato

Escrito por Editor

Lunes, 01 de Marzo de 2021 00:00 -

Manuel Argáez y Pedro Calcáneo, quien buscaba la reelección. Los legisladores deberán elegir ahora entre Margarita Rodríguez Falcón, Ada Margarita Lastra Macossay y José Antonio Morales Notario.

Le decía que así como en las candidaturas para cargos de elección popular se ha establecido la paridad de género, esto mismo deberá suceder para los puestos designados por el Legislativo e inclusive por el Ejecutivo. Que existan condiciones de igualdad de oportunidades.

AL MARGEN

CONFORME nos acercamos al arranque formal de las campañas electorales se confirma lo que puede parecer obvio: todos los partidos, coaliciones y actores políticos trazan sus estrategias enfocadas en las cruciales votaciones del 2024. Si bien les interesan las diputaciones, gubernaturas y alcaldías, lo que más les importa es acumular fuerzas para el decisivo relevo presidencial.

Se dice que no hay tres sin dos, por lo que necesariamente se tiene que cubrir etapas. Así, las elecciones del 2021 son ineludibles, pero algunos objetivos son sacrificables si con esto quienes van a competir por algún cargo o posición en 2024 aumentan sus posibilidades; más bien, por la defensa del modelo que representan.

Parecería contradictorio pero no lo es. La experiencia muestra cómo en algunas batallas se distrae la energía en obtener posiciones que al adversario no le interesan. ¿Qué es lo sacrificable este 2021? (vmsamano@hotmail.com)